

4 A—LA REPUBLICA, Viernes 24 de noviembre de 1989

## El Salvador sería prioridad en próxima cumbre del istmo

Lupita González

LA-24-11-89

El conflicto salvadoreño sería el tema prioritario de la agenda durante la próxima reunión de presidentes de Centroamérica, por celebrarse en Managua, dijo ayer el mandatario costarricense, Dr. Oscar Arias, después de afirmar que se había perdido mucho espacio político en ese país, luego de los cruentos enfrentamientos de los últimos días, entre el Frente Farabundo Martí de Liberación Nacional (FMLN) y el Gobierno.

Al conocer la iniciativa lanzada por la guerrilla, en el sentido de abrir la posibilidad de un cese al fuego, el mandatario —quien manifiesta haber estado en contacto con las partes desde el inicio del conflicto— dijo que era lo único «racional, sensato y lógico» que se podía hacer.

Con respecto a la próxima cumbre de presidentes del istmo, para la cual se han mencionado dos fechas —8 y 9 de diciembre, y 14 y 15 de ese mes—, Arias dijo que no consideraba necesario adelantarla, como había expresado el miércoles Daniel Ortega, de Nicaragua.

Además, aseguró que estaba seguro de que Cristiani asistiría, pues él ha mantenido conversaciones diarias con el mandatario salvadoreño, la Iglesia y la guerrilla de El Salvador.

Las guerras engendran odio, dijo, y las víctimas inocentes en ese país vecino, han hecho perder todo el espacio político que se había ganado con el Plan de Paz, explicó el presidente Arias, para quien «es necesario que se descubra a los reponsables del crimen de los jesuitas».

Para él, mientras esos crímenes condenados por todos no se esclarezcan, «va a ser difícil que ese país vuelva a respirar el aire de conciliación que es necesario para acabar con la violencia».

Las declaraciones las hizo el Jefe de Estado después de asistir a un acto protocolario en la finca del Colegio de Licenciados y Profesores en Letras, Filosofía, Ciencias y Artes, en Desamparados de Alajuela.

Ahí, el Mandatario fue denominado miembro honorario, junto a otras personalidades del país: el astronauta Franklin Chang Díaz, la nadadora Silvia Poll Ahrens, el historiador de arte Luis Ferrero Acosta, el crítico de arte Guido Sáenz y el profesor de natación Alfredo Cruz Bolaños.

### Se requiere voluntad

Con respecto a la posibilidad de que la guerrilla vuelva a las conversaciones que abandonaron poco después de asistir a la estéril cita de San José en octubre pasado, el Presidente se manifestó optimista, pero advirtió que debía haber voluntad para que el diálogo no fuera uno más, sino una negociación que permitiera llegar a un cese de fuego y a una eventual incorporación de la guerrilla a a vida política de El Salvador.